
第８期第４回武蔵野市情報公開委員会 会議要録 

○ 日 時 平成24年12月11日（火）午後６時10分～午後７時50分 

○ 場 所 かたらいの道市民スペース 

○ 出席者  委  員  ７名 

事務局 ２名 

  

１ 会議内容  

（１）前回会議要録（案）の確認について 

（２）報告事項 

   ① 平成2４年度の開示等状況について 

 （３）議  題  

①市政資料コーナーのあり方について 

②CIM コラムのあり方について 

③平成25年3/15～7/15号のＣＩＭコラムのテーマについて 

(４)その他 

 

 

２．討議内容の要点（要点筆記とし、敬語等は省略します。）  

（１）前回会議要録（案）の確認について 

  事務局原案通り確定した。 

 

（２）報告事項 

 ① 平成2４年度の開示等状況について 

（委員長） 事務局から説明をお願いします。 

（事務局） 前回の９月の委員会以降の３か月で、行政文書の開示請求が23件、自己情

報開示請求が９件あった。行政文書開示請求で特徴的な点は、保険会社から

の営業目的での保険証券の開示請求が２社からあったこと、建築に興味を持

っているという高校生から総合体育館の図面の請求があったこと等である。

自己情報の方は、通常通り、レセプト・介護認定資料・印鑑登録証明交付申

請書等に関わるものだった。 

（委員長） 何か質問はありますか？ 

（委 員） （特になし） 

（委員長） では報告として承りました。 

 

 （３）議  題  

①市政資料コーナーのあり方について 

 （委員長）  前回委員会で市政資料コーナーを見学しましたが、コーナーのあり方についてご提
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案・ご感想などありましたらお願いします。 

（委 員）  官公庁や都の出版物があまり多くないように感じたが。 

（事務局）  資料コーナーは市政の資料の展示が中心であり、国・都の資料は無料で送られて

くるものを置き、有料のものは基本的には置いていない。経費削減の影響か、最近は

国・都からの資料の送付が少なくなっている。 

（委 員）  灘中・高の国語の先生が授業で取り上げていることで『銀の匙』が有名になったが、

昔からの学習指導要領等は資料コーナーには置かないのか？ 

(事務局)  スペースの関係もあり、専門的な資料は各主管課（指導要領の場合は指導課）で保

管している。 

（委 員）  資料コーナーというスペースも確保しつつ、HP リニューアル後は資料を自宅からも

データで見られるようになっているのですね。 

（事務局）  データの存在する資料については、市 HP の市政資料の頁から資料にリンクをはっ

ている。 

（委 員）  実際に資料コーナーを利用している人に意見を聞いてみてはどうでしょうか？ 

（事務局）  これまであまり聞いてみたことがありませんでしたが、考えてみたいと思います。 

 

②CIM コラムのあり方について 

（委員長）  CIM コラムのあり方についてご意見等ありましたらお願いします。 

なお、私としては、その時々の重要な施策を取り上げてきているが、何かテーマの選

択基準があるといいと感じる。 

（委 員）  各主管課としては、「市民にこの点を知ってもらいたい」という考えがあるのではない

か。   

（事務局）  11/15の環境美化推進員の記事は主管課からの提案による記事だった。 

（委 員）  いじめ等の時事的なテーマについて、武蔵野市はどうなのかという解説もテーマとし

てよいかも知れない。 

（委 員）  武蔵野市は地域社会福祉協議会の活動が盛んであり、そのことを取り上げるのもい

い。 

        長期計画策定時の平成22年度市民意識調査で、武蔵野市民が知りたい行政情報

は「保健・医療」の58％が最多という今回の資料を見て少し驚いたが、ワクチンの接種

の話等もニーズがあると思われる。 

（委 員）  行政側が市民に知らせたいことと、市民が知りたいことの間にある程度の違いがあろ

う。必ずしも合わせることもないが、あまりずれると何のための行政なのかということにな

ってしまう。 

         CIM コラムがどの位読まれているのか、モニタリング等をしたことはあるのか？ 

 （事務局）  これまではない。 

 （委 員）  予算・決算の情報は載せてほしい。 

 （委 員）  庁内から掲載の希望を聞く機会は定期的にあるのか？ 

 （事務局）  特段は設けていない。 
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 （委 員）  コラムの書き方として、文章だけでなく、時には Q＆A 方式などもいい。 

（委員長）  テーマの選択には毎回苦労するが、庁内の会議で自動的に決まるといいと感じる

こともある。でも、CIM コラムは市民が書くというところにポイントがあることからすると、

我々市の外部の情報公開委員会で決めることにも意味がある。 

（委 員）  執筆者は３名の人が交代で書いているが、時には情報公開委員が書くのもいいか

もしれない。 

（委員長）  追加でご意見がありましたら、事務局までメールでお願いします。 

     

③平成25年3/15～7/15号のＣＩＭコラムのテーマについて 

（委員長）  事務局からお願いします。 

（事務局）  八幡町コミセン建替え、保育園の運営主体や保育料審議会答申、行財政改革、

緑化のための諸制度の紹介、暴力団排除条例、歴史資料館、公共施設再整備、地

域防災計画 を提案します。 

（委 員） 高速道路のトンネル事故でタイムリーでもあり、公共施設の再整備は 

     ぜひ取り上げてもらいたい。 

（委 員） 防災の問題は青少協でもよく話題になる。取り上げてほしい。 

（委 員） 歴史資料館もどのようなものになるのか市民も非常に興味があるだろう。 

（委 員） 生涯学習スポーツ課が中心となってやっているサイエンスフェスタも4

回目となり、だんだんよくなっている。理科離れ防止の目的のもと、小中

の科学部の生徒・教師、大学、横河等の企業など色々な主体が連携して行

っている。秋のフェスタの少し前の時期に載るといい。 

（委 員） 私もサイエンスフェスタに出展者として参加した。地味なテーマだった

が、子どもたちが興味を持って聞いてくれている様子が印象的だった。 

（委 員） フェスタは、子どもだけでなく、一般の大人も楽しめる。 

（委 員） 保育も市民の関心が高い分野だろう。 

（委員長） では、今回出たテーマを事務局の方で適切なタイミングで取り上げてく

ださい。 

 

（４）その他  

  次回は、４月16日(火)18～20時 かたらいの道市民スペースに決定した。 

 

（委員長）   本日の会議はこれで終わります。お疲れさまでした。 

 

以上 

 

 

 


